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文体新闻 体育

体坛话题
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与申花传出“绯闻”的斯卢茨

基并非等闲之辈，今年52岁的他，

从2005年开始执教生涯，2009年

—2016年执教俄超豪门莫斯科中

央陆军俱乐部，拿到过3个俄超联

赛冠军以及4个杯赛冠军，并且还

在2015年—2016年兼任俄罗斯国

家队主帅，率队参加了2016年欧

锦赛。此后，斯卢茨基执教过赫

尔城、维特斯、喀山红宝石等队，

去年11月离开喀山红宝石之后一

直处于赋闲状态。

从过往执教经历看，斯卢茨

基称得上是一位名帅，而他加盟

申花的消息昨天先是从俄罗斯媒

体传出，然后被国内各门户网站

和自媒体广泛报道。至于吴金贵

“被下课”的原因，有以下几点：执

教能力限制了球队的进一步发

展，明年申花将参加亚冠，需要名

帅来带；与申花球迷关系不睦，防

守反击的战术也不被申花球迷喜

爱，赛季中多次被喊下课；与俱乐

部高层关系也一般。实际上，这

不是吴金贵第一次遭遇下课传

闻，今年10月就有传闻称俱乐

部正考虑接替他的人选，而谢晖

和庞特斯成为备选：谢晖擅长培

养年轻球员，他“压着打”的战术

方针在去年曾一度风靡中超；今

年8月被申花聘为技术总监的

葡萄牙人庞特斯，也具备打造成

熟战术体系和培养年轻球员的

能力。

吴金贵在申花处于困境时接

手球队，本赛季成功夺得足协杯

冠军，联赛也获得第五，可谓劳苦

功高。不过他本赛季一直不受申

花球迷待见，他也曾在某些场合

“反击”球迷。双方关系的不和

谐，主要源自申花队在上海德比

中的惨败，赛后吴金贵与武磊打

招呼被曲解，少数申花球迷在下

一个主场高喊“吴金贵下课”。在

第21轮申花主场3比0击败深圳

队后，吴金贵亲自喊话表示申花

将为蓝魔而战，也引发了舆论的

巨大争议。之后多轮联赛中，部

分极端球迷在上海体育场不为申

花加油助威，只喊“吴金贵下课”，

给球队造成了困扰。在联赛末

轮，申花队以1比2被浙江队逆转

后，部分球迷也曾喝倒彩。不过

在夺得足协杯后，吴金贵在参加

访谈节目时也主动向球迷道歉，

力图修复与球迷的关系。“夺得足

协杯冠军，包括参加访谈节目，正

好给我们机会，在这里我向球迷

说感谢，说抱歉。有些地方、有些

理解，我确实有点随意、随性，接

下来要和球迷更好沟通，更好互

动。”吴金贵表示，自己当时确实

考虑不是很周到，包括教练组当

时心里也有委屈，“去年球队那么

不容易，是我们教练组和队员一

起坚持顶了下来；今年带队到过

积分榜第一，长时间排在第二，怎

么我们的球迷还不满意？包括

我，虽然年纪也上去了，但我也是

有自己的性格的。”

吴金贵表示，在俱乐部的帮

助下，自己和教练组也都冷静下

来：“球迷对第二名不满意，也在

激励我们做得更好，让我们静下

心来，从自己角度找不足。教练

组互相之间也总结，他们也建议

‘吴指导考虑问题要更周全’。最

后我们形成共识：教练组互相要

多提醒，讲话要过脑子，不要那么

随意。我们教练组也在这方面检

讨自己。通过这个节目，我也向

球迷表示感谢。其实，舌头和牙

齿还会打架呢，我在家里和太太

也会有争吵。球队和球迷是一家

人，球迷其实更简单，更直接，只

要球队好，他们就支持。”

12月17日，葡萄牙巨星C罗

所在的利雅得胜利队刚刚官宣，

将分别在明年1月24日及28日，

在深圳大运中心体育场对阵上海

申花与浙江队。随后，吴金贵在

接受采访时还曾表示会珍惜与C

罗交手的机会，“能与这样级别的

球星过招，是难得的机会，C罗到

了这个年纪还有很好的状态，值

得我们学习。”可见，吴金贵目前

并未收到下课的消息，因此，不管

是斯卢茨基也好，谢晖也罢，能否

入主上海申花，还要以官方消息

为准。

本报记者 李元春

申花也要换帅了？

全员体育 师生共享
过去6年半，阮旖在上海体育

大学附属金山亭林中学担任校长。

体育创新课程和体育社团的参与经

历，改变了不少学生的精神面貌。

“学校的一草一木都被我搞了个

遍。”她笑言。在她带领下，信息技

术老师带乒乓社团，数学老师教广

场舞，体育课不能被占用更成了学

校不成文的规定。

还记得初到亭中，尽管已有的

体育班在全市竞赛中成绩不俗，但

在阮校长看来，学校设施老化，“以

体育人”特色不明显，体育并没有惠

及每一位学生。体育不只是竞技，

体育也是文化、是教育，她认为学校

应该是运动乐园、体育公园和健康

学园。

如今的亭中运动气息浓厚：三

大球运动主题雕塑、体育元素学习

空间等营造了以体育人的氛围；体

育休闲公园将环境与学习融为一

体，形成独特的特色课程载体；形体

室、体能测试室、健身室、体育创新

实验室一应俱全；校园内还设置了

“身随球动”运动器材自取点……这

套模式让校园日日有活动，周周有

比赛，人人有热情，个个有活力。

以体育心 以体树人
上海体育学院（现名为“上海体

育大学”）第一次开设电竞解说方向

专业，亭中一名热爱体育播音的孩

子被录取。这给了阮旖很大启发，

教学改革、课程创新也应运用到体

育中去。

2021年，与上海体育大学正式

挂牌合作，为亭中体育课程开发注

入新能量。上体大的大学先修

课，对亭中高一学生实现全覆盖。

每周三下午，学校派车接上体大的

教师团队来校给高一学生上大学

先修课。阮校长常说：“体育我不

懂，但我懂课程、懂教学。通过体

育运动的开展，培养孩子集体荣誉

感，提升学生精气神，最终提升学

校品质。”

有个女生初中阶段曾遭受心理

打击，考入亭中后，老师安排她进

“健美班”担任小班长。在老师和同

学的鼓励下，她不断突破，变得开朗

自信。在一次市级展示活动中，阮

校长问这位女生愿不愿意分享自己

的亲身经历，她答应了，自信大方的

演讲，让阮旖看到了她的蜕变。还

有一个令阮旖动容的小故事发生在

一场市级龙舟比赛中。亭中的船被

其他队伍撞翻了，孩子们落了水，也

有人受了伤。第一时间，教练向阮

旖请示，是否中止比赛。但孩子们

却强烈要求，回到船上坚持到底。

最终，亭中依然取得了一等奖，“以

体育心”的成效，由此可见。

回归母校 再抓体育
今年九月，阮旖回到了母校上

海市张堰中学。入校的第一站是体

育教研组，家长听说阮旖重视体育，

便给她写建议信。与此同时，阮旖

还在全校开展体育调研，收集学生

的意见和建议……就像当初在亭中

一样，阮校长注重以体育人。启动

运动空间改造、增加师生友谊赛，阮

旖笑言：“我这个气氛组组长，现在

来到张堰了。”

大张旗鼓搞体育，会影响学习

吗？曾经教过英语的阮旖直言：“24

小时都在背单词，能背好吗？我的

理念是：读书靠效率，而不是时间。”

从师生关系而言，大家都很快乐，增

进了师生间的感情，学生上课有动

力；从科学角度来讲，运动可以帮助

大脑产生多巴胺，还能锻炼学生各

种能力。

这不，教工体育社团已经红红

火火搞了起来。老师们已经在盘算

着自己要报名哪个社团。她还常常

跟老师们说，自己的丈夫也毕业于

张堰中学，曾经是体育部部长。“我

自己体育成绩不算好，但是我崇拜

体育好的。”曾经在亭中“始于身、达

于心、成于志”的育人路径，阮旖同

样要在张堰中学开启。

本报记者 陶邢莹

在阮旖的抽屉里，珍藏着一封高二家长
的信。家长对这位热爱体育的新校长早有
耳闻，因此希望学校多开一些体育社团，信
里罗列了各类项目，包括太极拳、冰壶等
等。来到上海市张堰中学担任校长一职，已
有百日，阮旖重视家长们的建议，的确，学校
的体育课程是列在第一位的。这名自称“不
懂体育”的校长，其实很懂体育之教育意义。
在第四届蔡崇信以体树人校长计划里，

阮旖是全国十名入选者中唯一的高中校长。

“不懂体育”的校长
“玩转”体育课程
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刚刚进入休赛期的上海申花队，昨天突然传出换帅传闻：
吴金贵将被俄罗斯七冠洋帅斯卢茨基取代，后者已与申花签
订合同，并将带两名助理教练来中国工作，洋帅预计会在12
月底抵达上海。刚刚率队拿下足协杯冠军和联赛第五的吴金
贵真会被拿下吗？对此俱乐部方面并未给出正式回应。

 ▲ 阮旖与学生一起参与校园体育活动

■ 吴金贵要离开申花了？
本报记者 李铭珅 摄

■ 斯卢茨基曾执教
俄罗斯国家队


